

# EL DE DIARIO MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes:

**POR AUSENTARSE** sus dueños se hace almoneda de varios muebles: entre otros hay un aparador, cómodas, mecedoras, sillerías, galerías para colgaduras, palos de portiers, mesa jardinera con piedra, espejo, reloj de sobremesa, quinqués de sobremesa, quinqués de comedor y antesala y cuadros. Solo por 6 días. Calle de Ceferino, 4. 2.º, izq. 6-2-4-4

## SERVICIO MILITAR

Interesante á los padres de familia.

### La Andalucía

Llamamos la atención sobre el anuncio que publicamos en la cuarta plana de este periódico, donde hacemos constar más extensamente los beneficios que tiene el asociado con esta casa.

## LO DEL DIA.

### XIII Aniversario

En el XIII aniversario de la terrible inundación que convirtió á la Huerta de Murcia en un lago fangoso, sobre el cual sobrenadaban los restos de las viviendas y gran número de cadáveres de sus moradores, cúmplenos reverdecir los sentimientos de gratitud de este pueblo, que no olvidará nunca aquella campaña que la Caridad del mundo hizo en favor de los murcianos. En la mañana del día 15 de Octubre de 1879, cuando escribíamos las tristísimas impresiones, que la catástrofe nos produjo, caían nuestras lágrimas sobre el papel y no acertábamos á expresar la aflicción inmensa que sentíamos. Creíamos en aquel momento que la Huerta de Murcia se había perdido para siempre, que el vergel hermoso de nuestros encantos, quedaria convertido en apastoso erial; que nuestros sufridos huertanos tendrian que emigrar á otros países en busca de tierra cultivable que recompensara sus afanes; que Murcia, sin su huerta, quedaria convertida en un pueblo sin vida propia, cuya existencia se iría debilitando y empobreciendo hasta la muerte.

Pero aquello duró lo que la oscuridad de una noche. Cuando los lamentos de esta ciudad traspusieron las pequeñas sierras que circundan su valle, llegaron á Madrid, prendieron fuego en la prensa periódica, que abrasó al mundo todo en las llamas de la caridad... y entonces cayó sobre Murcia otra inundación de socorros, de donativos y de consuelos, que la vivificó, levantándola restaurada y poderosa de la postración de muerte en que había caído.

«El Imparcial», «El Liberal», «La Correspondencia de España», «El Globo», «La Epoca», todavía felizmente viven y así como ellos tienen aquella campaña como uno de sus mejores timbres, nosotros también tenemos especial deber y especial satisfacción en manifestarnos á ellos principalmente reconocidos.

El Rey D. Alfonso XII, que en paz descause, probó entonces que ansia-

ba ser un rey popular y que aspiraba al suspirado nombre de padre de los pobres, cuando visitó á esta ciudad y esta huerta, llegando hasta las ruinas de los hogares en busca de los desgraciados.

D. Antonio Cánovas del Castillo, entonces como siempre, estuvo dispuesto á hacer en favor de Murcia, cuanto pudiese, decretando aquella suscripción nacional que tan fecunda fué para levantar de nuevo las casas destruidas en la Huerta.

Madrid, Barcelona, Valencia, Zaragoza, las grandes y pequeñas capitales, las provincias más ricas y las pobres, toda España se conmovió ante nuestras desdichas y nos envió el donativo de su caridad.

El pueblo de Madrid y todos los pueblos, las universidades, los institutos, los seminarios; todas las dignidades, desde el Patriarca de las Indias y el Primado de España, hasta el sacerdote de la última aldea, no quedó corporación, sociedad, centro ni institución, que no se sintiese obligado por sentimiento de caridad y de compasión á enviar á esta ciudad algun donativo.

Y fuera de España, París y las principales capitales de Europa, y allende los mares, las ciudades más populosas de América; los más próximos y allegados á nosotros, como los cartageneros y los más lejanos y distantes, como los chilenos, de todos y de todas partes vino á nosotros aquel aluvion de riqueza y de consuelos, que aun que le recordamos siempre los que lo vimos, debemos conmemorarlo tal dia como hoy con solemnes manifestaciones de gratitud.

Para un muerto, para D. Eduardo Gasset y Artime, alma del «Imparcial», y para dos vivos, para D. Manuel Maria Santana, vida y alma de «La Correspondencia», y para don Manuel Maria José de Galdó, alma, vida y corazón del pueblo de Madrid, consignamos nosotros, como periodistas, un recuerdo cariñoso de gratitud, en su décimo tercer aniversario de la inundación de Murcia. ¡Gloria á todos y bendiciones del cielo!

### El hogar vacío.

La muerte de la niña Inés Maestre Perez, ha sido la mayor desgracia que podia suceder á sus padres. En poco tiempo perdieron dos hijos á quienes lloraron y lloraban todavía acompañados de su hija, que con su candor é inocencia y con la alegría natural y expansiva de sus pocos años, era nota de vida en aquella su casa que la muerte había por tres veces enlutado. Pero ahora que ha volado el ave que sin saberlo alegraba aquellas tristezas, ahora que ha quedado el nido deshecho, ahora que á D. Paulino Maestre y á su esposa no le queda ni un hijo con quien sentir, sino tres que llorar, ¿con qué palabras podrá consolárseles? ¿Qué lenitivo podrá dárselos en su dolor?

Los pequeños llenan más que los

mayores el hogar de las familias; y como lo llenan más, aunque parezca mentira, su falta deja un vacío muy grande. Tres hijos, que van ya sacados, en tres ataúdes, de la casa del Sr. Maestre, hubieran producido un hueco inmenso, si ellos fueran más; pero constituyendo los tres el amado fruto de un matrimonio, con su falta dejan materialmente vacío el hogar, sin aire, sin calor, sin alientos de vida. Igual que una sepultura.

En tal situación comprendemos á dichos inconsolables padres, á quienes no quedó mas lenitivo que las lágrimas y que los recuerdos. Pensar en sus hijos y llorarlos, besar sus retratos y sus recuerdos, rezarles y pedirles, vivir para ellos y por ellos en la posible resignación de una santa fé, es lo que podrá derramar algunas gotas de bálsamo en las crueles y hondas heridas que han recibido.

Y si el saber, que no solo los amigos, sino los extraños, cuantos saben las repetidas desgracias que sobre estos desventurados padres pesan, han tomado parte en su duelo y les acompañan en él con una simpatía compasiva y piadosa, puede servir de algun consuelo, D. Paulino Maestre y su señora bien pueden creer que toda Murcia tomó parte ayer en su inmenso sentimiento.

### Tienda-Asilo.

En la noche del jueves celebró junta la de la Tienda-Asilo, bajo la presidencia del vocal de mas edad D. Luis Senac y con asistencia de los Sres. Curas de Sta. Catalina y San Lorenzo, el Sr. Catañ y el Secretario. De las cuentas rendidas por los vocales de turno hasta la semana que finó el 9 del actual, se deduce que en esta fecha había una existencia de 17 pesetas 86 céntimos, debiéndose á los proveedores la de 596'45 y aunque después se ha recibido un donativo de 125 pesetas del ayuntamiento (en celebración del Centenario de Colon) y está por cobrar la suscripción mensual del mes de Octubre, es de suponer que ni uno ni otro ingreso basten al finar el mes, á saldar la deuda pendiente, que aumenta de dia en dia por la desproporción entre el valor de las raciones y su precio en venta, y que aumentará sin duda por manera notable, mientras los donativos en especie (arroz, garbanzos, aceite, carbon, etcétera) no sean mas frecuentes, ó la suscripción mensual no baste á costear la mitad por lo menos de los gastos mensuales de la Tienda, que vienen á ser unas 1000 pesetas, segun se deduce de las cuentas del pasado año. Por todo esto la junta acordó excitar de nuevo la caridad del pueblo de Murcia, á fin de que la suscripción mensual y los donativos en especie aumenten los ingresos, y no se vea precisada á echar mano del pequeño fondo de reserva que se guarda en el Banco, para el caso desgraciado de futuras eventualidades.

Por nuestra parte, al excitar una vez más los piadosos sentimientos de las personas caritativas, abrigamos la esperanza, de que suscripciones y donativos aumentarán, sin duda, en proporción de la necesidad y de la importancia de una obra que remedia tantas miserias ignoradas, tantas necesidades en las clases menesterosas, y que tanto contribuye á hacer mas llevaderas las exigencias de la vida hasta en las clases trabajadoras.

### UN LIBRO MÁS. (1)

«Los Génius del nuevo mundo», original del poeta madrileño señor Ferrer y Salana, es una obra de las muchas que con motivo del centenario del descubrimiento de América han dado á luz las prensas españolas.

Con los entusiasmos que despierta la grandeza del asunto, el inspirado vate arranca de su lira notas hermosísimas, ora dulces y tranquilas, impregnadas de suave melancolía al describe la llegada de Colon con su hijo de la mano al convento de la Rábida; ora alegres y patrióticas cuando pinta la salida de Palos de aquella «Gente que á todos los peligros reta y que siente la fé de la jornada. Alegre, brava, levantisca, inquieta, y que aun tiene la mano desgarrada por arrancar la enseña del Profeta de las torres bermejas de Granada,

... y ora elevadas y grandiosas al cantar los sublimes instantes en los que aquel puñado de españoles dieron en las inmensidades del Océano el grito salvador de ¡Tierra!...

La fantasía á América quiza sea lo más notable de la obra, y en ella el autor hace alarde de su briosa inspiración.

En suma, «Los Génius del nuevo mundo», es un libro que debe leerse porque aparte de sus bellezas literarias, lo esmerado de su edicion y la baratura de su coste (una peseta ejemplar) recomiendan su adquisición.

ENRIQUE GARCÉS.

(1) De venta en la librería de la Viuda de Perelló.

### RIFA DEL MANICOMIO

LISTA DE LOS OBJETOS REGALADOS  
(Continuación)

Número 64. Un tarjetero de sobremesa, de metal dorado, de doña Leonor Pellicer, de Pagán.

65. Una lámpara de porcelana y un cesto de idem, con tapadera, en forma de gallina, donado por la señora D.ª Concepcion Lapazaran, de Lorente.

66. Dos figuras de barro en busto, de negros músicos, regalo de la Sra. D.ª Concepcion R. de Moncada, de Garcia.

67. Una granada de cera en un canastillo de sal, de la Superiora del

Hospital de San Juan de Dios de esta ciudad.

68. Una estampa de S. Juan de Dios, con marco bordado, de la misma procedencia.

69. Una preciosa licorera de cristal en colores, regalo de D.<sup>a</sup> J. G.

70. Un paisaje al óleo con marco de madera, sus dimensiones 90 centímetros de alto por un metro de ancho, regalo de su autor D. José María Sanz.

71. 79 muñecas en blanco regaladas por el vice presidente de la comisión provincial D. Juan de la Cierva, y que han sido distribuidas entre distinguidas señoritas de esta capital, rogándoles las vistan.

(Se continuará.)

## LA PROVINCIA.

### CARTAGENA

Esta tarde á la una han salido dos oficiales de Infantería, el de caballería, y un ayudante del general gobernador Sr. Macías, con objeto de tomar las anotaciones convenientes del terreno en que han de verificarse las próximas maniobras, y ampliar el plano topográfico levantado al efecto.

Dicha comisión continuará sus reconocimientos en los días siguientes hasta que, terminados todos los preparativos, se disponga el día en que deban verificarse los ejercicios tácticos que en gran escala han de practicar los regimientos de Sevilla y España, y la fuerza de caballería destacada en esta plaza.

En los exámenes verificados en la Comandancia de Ingenieros del Arsenal de este Departamento, para cubrir diez plazas de terceros maquinistas de los 40 que han de ser nombrados para el servicio de la Armada, han resultado aprobados con plaza los diez siguientes, de los diez y seis que se han presentado á exámenes:

Número 1, D. Francisco Azpiaza; 2, D. Juan Sanchez Perez; 3, don Francisco Gisbert; 4, D. José de la Puente Pozuelo; 5, D. José Fornet; 6, D. Antonio Ferri; 7, D. Juan Cánovas; 8, D. Fernando Haredia; 9, D. Fulgencio Cavas, y 10, D. José Fuentes.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo D. Esteban Ruiz Baquerin, teniente fiscal que fué de la audiencia de esta ciudad, á la que ha venido á evacuar varios asuntos.

El Sr. Baquerin saldrá dentro de unos días para Cieza, y desde allí pasará á Ronda á encargarse del juzgado de instrucción y de primera instancia, para que ha sido nombrado.

En la velada musical que se celebrará el próximo domingo en el Círculo Católico, para conmemorar el aniversario del descubrimiento de América, tomarán parte además de varias distinguidas señoritas, nuestros amigos los Sres. Rabay, Cazorla y Mercillo.

Con gran solemnidad se efectuó ayer tarde en el casino «El Progreso» del barrio de la Concepción, el reparto de la limosna acordada para conmemorar el cuarto Centenario del descubrimiento de América.

La limosna se repartió á 150 pobres y aquella consistió en dos reales en metálico y una libra de pan á cada uno.

Por la noche se celebró un baile en

dich coliseo, sendo numerosa concurrencia.

El inspector veterinario de carnes ha puesto en conocimiento de la Alcaldía el haber dispuesto queden encerradas en completo aislamiento 170 cabezas de reses de cerda llegadas en el tren mixto de ayer procedentes de Zapa, á la consignación de D. Antonio Pretel del Aguila, y las cuales padecen de una enfermedad contagiosa conocida en veterinaria por el nombre de «Pedese».

La Alcaldía ha dado órdenes al celador del barrio de Los Molinos para que ejerza extremada vigilancia en las pocilgas en que han sido encerradas dichas reses.

### LORCA.

Se quejan varios vecinos del importante barrio de San José, del olor que en ciertos días se nota en el mismo, producido por las emanaciones que procedentes del cementerio son conducidas á la población por los vientos de S.O.E.

En la iglesia parroquial de Santiago se celebrarán mañana misas de funeral por el eterno descanso del alma del Sr. D. Julio Alcaráz Peters.

El mercado de hoy ha estado bastante desanimado, sin que se hayan hecho transacciones de importancia.

La cantidad repartida á los dueños de aguas en el tercer trimestre de este año, asciende á la cantidad de 62.858 reales 6 céntimos.

### RICOTE.

La vendimia se encuentra en su mayor apogeo, aprovechando todos este tiempo inmejorable. Siendo la cosecha demás extraordinaria, dá este lugar á los mayores apuros en las bodegas; pues ocurre que muchos tienen que tirar los vinos ó quemarlos, por la clase inferior que representan, y por la necesidad absoluta de vaciar los botes para la nueva cosecha, que como digo, es abundantísima. Los precios del vino son: para quemar á 3 reales y para el consumo 8 reales arroba.

Ha llegado ayer procedente de Aguilas D. Francisco Alvarez Castellanos, persona respetable por el porvenir que representa para este pueblo y por su caballerosidad y distinguidísimo trato.

La subasta de leñas no pudo verificarse el día 12 como estaba anunciada, por falta de licitadores.—M.

### LA UNION.

Esta madrugada á la una ha estado un petardo colocado en la ventana de la casa donde habita el guarda del Descargador José Navarro Robes, ocasionando desperfectos de bastante consideración en la ventana y pared. No ha ocasionado ninguna desgracia personal, merced á la casualidad de no hallarse nadie en la casa cuando ocurrió el incidente.

El autor de tan bárbaro atentado no ha sido habido todavía á pesar de las activas gestiones de la guardia civil de aquel punto.

El día 12 colgaron sus balcones las Sociedades y Círculos de esta villa con motivo de las fiestas del centenario.

También estuvo expuesto, anoche, durante la representación de «Campañones» en el Teatro principal, el retrato del inventor de América, en el palco, también colgado, que ocupaba la representación del Ayuntamiento.

## CORRESPONDENCIA.

Madrid 13 de Octubre de 1892

### Sobrestantes de Obras públicas.—

La «Gaceta» de ayer publicó la continuación de la lista de los señores aspirantes que han de sufrir examen de las materias que constituyen el primer grupo por el orden en que han de verificarlo después de los comprendidos en la relación publicada el 5 del actual: la de los aspirantes que, examinados en la anterior convocatoria, obtuvieron menos de 42 puntos en su calificación y la de los que, examinados en la anterior convocatoria, obtuvieron de 42 puntos inclusive en adelante y que han solicitado nuevo examen del primer grupo para mejorar su clasificación.

### Certámen literario internacional.—

La Real Academia de la Historia anuncia ayer en la «Gaceta», que se ha acordado por la junta directiva del cuarto Centenario del descubrimiento de América, de conformidad con lo propuesto por el tribunal nombrado para fallar sobre el mérito de las obras presentadas al certámen literario internacional abierto por el gobierno de S. M. con objeto de conmemorar aquel glorioso acontecimiento, que ninguna de las referidas obras es acreedora al premio de 30.000 pesetas ofrecido, ni al accésit de 15.000, sin embargo de lo cual merecen recompensa las que llevan los lemas «Plus ultra» y «San Joaquín», por la diligencia y trabajo que revelan, sobre todo tomando en cuenta la escasez del tiempo concedido para desarrollar el difícil tema propuesto, y que esta recompensa sea de 10.000 pesetas el primero y 8.000 para el segundo.

De todos los números del programa con que se han inaugurado ayer en Madrid las fiestas por el cuarto Centenario del descubrimiento de América, el que se ha cumplido más correctamente ha sido el relativo á no trabajar.

Sin la menor protesta y excelente espíritu en las gentes, se ha obedecido el decreto del gobierno; paseando todo el mundo por las calles desde las primeras horas de la mañana.

### Á LA ENCANTADORA SEÑORITA TERESA SANCHEZ JUEZ.

Blanca es la pluma del cisne y la luz de las estrellas, blanca entre las flores bellas es la azucena gentil; blanco el marmol cincelado, blanca el alba bienhechora, y la perla de Bassora es blanca como el marfil.

Blanca es la nacar preciada y el color del alabastro, blanca es la luz de ese astro que en plata convierte el mar; blancos son y vaporosos los coros angelicales, y los sueños celestiales con que solemos soñar.

Blanca es la nieve que ciñe con gracia la enhiesta cumbre, y la nube, cuya lumbre enciende del claro sol, blanco el lirio de los prados y el caliz de los jazmines, que en los floridos confines dá la mañana arrebol.

Pero mas nitido y blanco resulta la frente y cuello

que á tu abundante cabello hoy le sirve de dosel; tu boca nido de amores mieles derrama hechicera, y un ambar eligiera el céfiro del vergel.

Ojos negros y divinos, aire gentil y pié breve, manos de rosa y de nieve, en un talle cimbrador; hermosa figura griega, que nacida entre las flores ¡haces pensar en amores, al que ya no siente amor!

Yo también te felicito en el día de tu santo, y acoge mi pobre canto como prueba de amistad; Dios quiera que tú arrogancia no marchite suerte impia... pues te desea el alma mia constante felicidad.

A. ROS ROMERO.

## BOLETIN RELIGIOSO.

### SANTOS DE HOY.

Santa Teresa de Jesús vg. y fra. VELA Y ALUMBRADO. Está hoy en las iglesias de Carmelitas y Capuchinas.

En la primera por la Excm. Señora D.<sup>a</sup> María Teresa Riquelme. Y en la segunda por la Excm. Señora D.<sup>a</sup> María Teresa Riquelme.

Mañana domingo, á las cuatro de la tarde, dará principio en la iglesia de Madre de Dios la novena á la Purísima Concepción, continuando los demás domingos á la misma hora.

Mañana domingo á las tres de la tarde dará principio en la iglesia de San Juan de Dios la novena de San Rafael.

### Observaciones

#### METEOROLÓGICAS DEL DIA 14.

Á las 8 de la mañana.

Presión, 753.8 mm; Temperatura, 17.0; Humedad, 82; Dirección del viento, S.O.; Fuerza, brisa; Estado del cielo, nublado; Dirección de las nubes, del O.; Clase, estratos.

Á las 3 de la tarde

Presión, 753.6 mm; Temperatura, 24.0; Humedad, 46; Dirección del viento, N.O.; Fuerza, brisa; Estado del cielo, nublado; Dirección de las nubes, del N.O.; Clase, cirro cúmulos.

Temperatura mínima, 14.3; Máxima, 25.1; Media, 19.7; Irradiación solar, 29.5; Id. nocturna, 13.0.

Evaporación, 5 mm.

## NOTICIAS LOCALES

A ninguna persona formal le gusta lo que se llama bomba, ó sea alabanza inmerecidas, pero á todos nos gusta que se nos haga justicia.

Por esta razón, el presidente de la Diputación provincial es el obligado á hacer que conste bien patentemente, y con todo el honor que la obra se merezca, que el Sr. D. Juan de la Cierva y Peñafiel fué el iniciador de la construcción del manicomio y el que lo realizó.

Y si los Sres. Diputados provinciales no lo hacen constar, no faltará qui n lo haga, porque es debido hacerlo, pues los pueblos son muy olvidadizos de los beneficios que reciben. Ejemplo, D. José María Muñoz, á quien hoy, no habra siquiera quien le deshoje unas flores al pié de su estatua, entre tantos como le deben la casa en que habitan.

Ha sido remitido á informe de la comision provincial, el expediente de registro de la mina «Virgen de las Mercedes» de Cartagena, para resolver sobre la oposicion que contra su admision se ha presentado.

Por la administracion de Impuestos y Propiedades de esta provincia, ha sido aprobado el repartimiento de los consumos de extrarradio de Campos.

Por edicto del juzgado de Albalate se interesa de las autoridades la busca y captura de Antonio Martinez (a) el Zapaterin, y en caso de ser habido, la conduccion de dicho malhechor á la cárcel de Torrente.

La compañía del Sr. Bernal, que comienza á actuar esta noche en Romea, tiene en estudio una zarzuela titulada «Moniu», letra y música de autores murcianos, que será puesta en escena en nuestro teatro en la presente temporada.

En la semana próxima contraerá matrimonio la simpática Srta. Doña Amalia Hervás, de Calasparra, y el ilustrado profesor de la escuela de Alumbres D. Antonio Lasheras.

Dice «El Eco de Cartagena»:

«Ayer salió para París nuestro amigo D. Juan Minguez Moreno, con objeto de dedicarse al estudio del «bell canto» en la academia establecida en aquella capital por nuestro paisano el notable barítono D. Mariano Padilla.

Ayer tarde se verificó en la iglesia parroquial de San Bartolomé, el entierro de la niña Inés Maestre Perez, hija de D. Pautino Maestre Vera y D.<sup>a</sup> Consuelo Perez Villanueva, que ha subido al cielo á los diez años de edad, dejando en el mayor desconuelo á sus infortunados padres.

El entierro fué con numeroso y distinguido acompañamiento.

Sobre el blanco ataud iban depositadas varias preciosas coronas blancas, recorde de la familia de la malograda niña. El coche fúnebre iba también adornado con cuatro coronas de flor natural.

Las cintas del féretro las llevaban los Sres. D. Vicente Diaz de Miguel, D. Abelardo Valero, D. Fulgencio Murcia y D. Mariano del Carmen Gonzalez.

Presidiendo el duelo iban los señores D. Vicente Diaz de la Rada comandante militar, Marqués de Peñacerrada, D. Ezequiel Diaz y Sanz y D. Antonio Clemares.

✕ Ha sido capturado por la guardia civil de La Union Juan Rebollo Martinez, de 32 años de edad, arriero, autor del homicidio de José Navarro Ruiz, en la mañana del 6 del actual, en el sitio llamado Collado de don Juan.

Hoy se verá en la audiencia una causa del juzgado de Mula, contra Gregorio Sanchez y otro, por el delito de robo.

✕ La guardia civil de La Union ha detenido á Juan Gonzalez Sanchez y Rafael Gonzalez Cantos, ambos mendigos, los cuales tomaron parte hace unos dias en una riña, de la cual resultó herido con arma blanca un hermano del segundo, llamado Fernando.

Ha ingresado en la cárcel á disposicion del juzgado de instruccion de San Juan, el joven Antonio Caravaca

Bastida, detenido en Churra por la guardia civil, por haber causado varias contusiones en riña á José Valverde Garcia.

Ayer mañana salieron para Cartagena el alcalde accidental D. Manuel Martinez y el concejal D. Eugenio Brugarolas, con objeto de ver la estufa desinfectante que funciona en aquella ciudad.

Dicha estufa cuesta próximamente dos mil duros.

Hoy saldrá para Torreagüera la banda de música de D. Vicente Espada para amenizar las fiestas que se celebrarán mañana en aquel pueblo en honor de la Virgen del Rosario.

En el Rincon de Baniscornia (partido de Guadalupe) se celebró el jueves una solemne funcion religiosa, en honor de la Virgen de los Remedios, en una ermita que ha sido construida por los modestos vecinos de aquel paraje. Dijo la misa el señor cura de Espiuardo, y pronunció un buen sermón el señor cura de Guadalupe. Por la tarde hubo procesion, estrenando la Virgen un bonito trono.

La víspera y el dia de la fiesta hubo iluminaciones por la noche y otros varios festejos, siendo todos amenizados por una banda de música.

Nuestro amigo D. Matias Rigo, que vive en las inmediaciones de la ermita y que ha sido uno de los que han costeado estas fiestas, obsequió espléndidamente á los músicos que asistieron á ellas y á los cantantes que oficiaron la misa.

Para los vecinos de aquel partido y de los pueblos inmediatos que acudian á la funcion de la ermita, fué el citado dia de gran regocijo y de fiesta completa.

El dia 14 de Noviembre próximo se celebrará en el negociado segundo de la Capitanía general de Marina de Cartagena y en la Ayudantía del distrito de San Javier, subasta pública y simultánea para el usufructo de las encañizadas del Mar Menor, denominadas del Ventorrillo y de la Torre, por cuatro años y bajo el tipo de 10121 pesetas por cada un año; quedando las demás condiciones de manifiesto al público en el negociado segundo de la Capitanía general.

Anteanoche se despidió del público la compañía infantil del Sr. Fuster, con una funcion por secciones, en las cuales se representaron las zarzuelas en un acto tituladas «La Leyenda del Monje», «El Monaguillo», «El Alcalde interino» y «Torrear por lo fino.»

A todas las secciones acudió una gran concurrencia. Todas las obras entretuvieron muy agradablemente al público, especialmente «Torrear por lo fino» que fué representada por los más pequeños actores de la compañía.

La empresa puede estar satisfecha por la buena acogida que del público murciano ha obtenido la compañía de niños cartageneros, á quienes deseamos la misma suerte que aquí han alcanzado, en las poblaciones que ahora se proponen visitar.

Una de las salas que más han de llamar la atencion en el nuevo Manicomio es la de baños, donde se han instalado toda clase de aparatos

de hidroterapia para duchas parciales y demas baños de impresion.

En dicho edificio estan muy adelantadas las obras de pintura y se está terminando el pavimento. Las de carpinteria tambien estan al terminar.

Ayer no tuvo que intervenir en ningun suceso el cuerpo de vigilancia de esta capital.

De los dos juicios anunciados para ayer en la audiencia, solo se celebró el de una causa por lesiones, de poca importancia.

Segun un periódico de Lorca, el ayuntamiento de aquella ciudad ha entregado en la Caja especial de primera enseñanza, para atenciones de sus escuelas, 17.000 reales, y en la Diputacion, por contingente, 16.000.

Ha sido nombrado secretario de esta comandancia militar el capitán de infanteria D. Vicente Imedio.

Ha cesado en su publicacion «El Noticiero de Mula», uno de los periódicos de la provincia que leíamos con más gusto, por su seriedad y amenidad al mismo tiempo.

El tren correo de Madrid llegó ayer tres horas retrasado.

Ha llegado á esta ciudad el diputado á Cortes Sr. Baron del Solar.

Encuétrase enfermo, sufriendo fuertes dolores reumáticos, nuestro querido amigo D. Francisco Garcia del Aguila, al que deseamos un pronto y completo alivio.

Ayer mañana se celebró con gran solemnidad en la capilla del cementerio de Nuestro Padre Jesús, la misa de ángel por la niña Maria de los Dolores Peña y Torres.

Ha oficiado un coro de voces dirigido por D. José Camilo Gomez. Asistió numerosa concurrencia.

Encuétrase en Lorca el canónigo Penitenciario de esta Catedral Don Telesforo Crespo.

Se ha concedido autorizacion al funerario D. José Garrido, para la traslacion, del cementerio de la Puerta de Orihuela al de Nuestro Padre Jesús, de los restos mortales de don Lino Torres Casanova, D. Lino Torres Abad, D.<sup>a</sup> Camila Cánovas Riquelme y D. Gerónimo Torres Casanova.

El «Boletín oficial» del jueves, contiene:

Circular declarando limpias las precedencias de Wiborg (Rusia.)

R. O. declarando sucias las precedencias de Austria.

Acuerdos de la comision provincial en la sesion de quintas, celebrada el 1.<sup>o</sup> de Setiembre.

Anuncio de subasta para arrendar el arbitrio por el uso voluntario de romanas, en esta capital, por lo que resta de año económico.

Subasta en Cartagena de una casa embargada judicialmente y de varios bienes embargados á D. Benedicto Galy Gazán.

—El de ayer:

Exposicion y R. D. sobre formacion de escalafones de los empleados activos y cesantes de la Administracion económica.

R. O. circular denegando los beneficios de la ley de indulto á un recluta prófugo, del cupo de Gracia.

Registros de las minas «Alfonso», «24 de Setiembre» y «El Azar», por

D. Alfonso Lopez, D. Fernando Perez y D. Antonio Ruiz, respectivamente.

Acuerdos de la comision provincial el dia 4 de Setiembre.

Anuncio de subasta para el usufructo de las encañizadas del Estado, en el Mar Menor, denominadas del Ventorrillo y de la Torre.

Subasta de una hacienda en Los Ramos, embargada por el juzgado de la Catedral.

Requisitorias: del juzgado de San Juan llamando á José Gallego Lopez, Julian Martinez Hernandez, Miguel Martinez Hernandez y Andrés Torralba Navarro; del de Totana á Antonio Lopez Miras, y del de la Catedral á Antonio Lopez Lopez.

«La Soflana» de Yecla ha publicado un suplemento en honor del ilustre yeclano y obispo que fué de Teruel Excmo. é Ilmo. Sr. D. Antonio Ibañez Galiano.

Los restos mortales del Sr. Ibañez fueron recibidos con solemnidad en dicha poblacion, asistiendo una gran concurrencia, tanto á dicho acto como al del entierro en el panteon destinado al efecto en la iglesia del convento de monjas.

TEATRO DE ROMEA.—Funcion para esta noche.—A las 8 y media «El Grumete».—A las 9 y media «Chateau Margaux».—A las 10 y media «La fuente de los milagros».—A las 11 y media «La madre del Cordero».

MUCHOS ESPECÍFICOS mueren al nacer por sus malos resultados; la Jalea Pectoral del farmacéutico Farrán cuenta diez años de existencia por ser un buen medicamento contra la Tos y Catarros.

PERFUMERIA DUSSEY: Crema de la Meca 26 rs., Polvos de Candor 22, Agua Dussey para devolver al cabello su primitivo color 28 reales.—Casa de Antonio Martinez Tornel, Plaza de San Bartolomé.

## TELEGRAMAS.

Madrid 14, 12'30 n.

En la estacion de Nancles, Vitoria, descarriló un tren, destrozándose ocho vagones.

El maquinista muerto y herido grave el conductor.

Leves el fogonero y un guardia civil.

Los estudiantes han causado destrozos en el teatro Español por reclamar billetes para la funcion de mañana.

Ha llegado á Madrid Beranger. En Alcalá gran recibimiento á los estudiantes excursionistas. La Universidad engalanada.

El Gobernador ha suspendido el congreso de libres pensadores.

En Sevilla la Reina asistió al carrousel que estuvo brillantísimo y fué aclamada.

En el teatro de la Zarzuela ha sido herido grave un actor.

La Reina aceptó el apadrinar á la hija del Emperador de Alemania.

Se reprodujo la manifestacion escolar contra el directorio.

Los fuegos artificiales aplazados.

El actor herido es murciano y se llama Serrano de la Pedrosa.

**Para Re-aurar el Cabello.** Frótese la piel del cráneo con un cepillo un poco duro hasta que se ponga encarnada por la fricción, aplíquese en seguida el Tónico Oriental y frótese la cabeza con las yemas de los dedos hasta producir su absorción. Repítase esto dos veces á la semana.

Para extirpar la Caspa.—Empátese toda la cabeza con el Tónico y estréguese hasta formar una espuma blanca como de jabon. Repítase esto diariamente por espacio de una semana y despues útese regularmente el Tónico Oriental.

Aunque sencillas, si se observan fielmente estas instrucciones, se obtendrá una espléndida cabellera, logrando extirpar toda caspa y demás afecciones del cráneo.

De venta en la Farmácia Catalana, situado de la droguería de Ferrer hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

**ANUNCIOS.**

**REEMPLAZO DEL EJERCITO**

Redencion á metálico solo para las cuatro zonas militares de esta provincia.

Los padres de los mozos comprendidos en el sorteo próximo que se propongan redimir á metálico á sus hijos y quieran hacerlo con la mayor economía posible, pueden suscribirse en la «Sociedad de Padres de soldados sorteables» para el reemplazo de 1892 en los pueblos que constituyen las cuatro zonas militares de la provincia de Murcia, dirigiéndose al Secretario de la misma D. Francisco Narbona, calle de San Cristóbal, 12, de 8 á 5 de la tarde, donde se les facilitarán reglamentos y cuantas noticias deseen.

Entérense bien de las condiciones de esta Sociedad antes de formar parte de ninguna otra.

El resultado de la Sociedad que con igual objeto organizó el mismo Sr. Narbona para el reemplazo anterior, no pudo ser más satisfactorio para los inscritos, tanto que la redencion de los mozos que alieron soldados solo les costó á sus padres en junto la cantidad de 625 pesetas, habiendo tenido por tanto con su ingreso en la sociedad una economía de 875 pesetas. 20-4

**LA CAROLINE**

Pasta depilatoria de rápidos y seguros efectos

del Dr. J. R. C. C.-New-York.

Este excelente preparado que, tiene la propiedad de operar á los dos ó tres minutos de su aplicacion, es una sustancia esencialmente depilatoria y antiséptica que destruye por completo las importunas vellosidades que afean preciosos rostros.

La pasta Caroline, que puede asegurarse que no mancha la piel, ni produce incomodidad de ningún género, tiene perfecto uso en el gabinete de tocador de las damas, como el que tiene en cirugía y en las peluqueras, pues su accion es tan eficaz, que hace desaparecer instantáneamente el pelo, sin causar daño alguno, dejando suave y fresca la piel.

De venta en todas las farmacias bien surtidas, al precio de 10 pesetas frasco.

Depósito único al por mayor para España y Portugal, en la farmacia de Cañizares, Caballeros, 68, Valencia.

Al hacerse el pedido se ha de acompañar su importe en libranza del giro múltuo ó letra de fácil cobro. 15-1

**SE VENDE O ALQUILA** un local en buenas condiciones para establecer cualquier industria, situado en la calle de Cartagena, núm. 98. Para más antecedentes, Sra. Viuda é hijos de Séiquer, Platería, 83.

**HUERTO DE CADENAS**

En este antiguo y acreditado huerto se hacen ramos de todas clases desde 0'10 pesetas en adelante. Bouquets desde 0'25 id. á 10 pesetas, y coronas á los siguientes precios:

|                                      |
|--------------------------------------|
| De 0'30 m. diámetro, á 1'75 pesetas. |
| De 0'40 id. á 2'50 id.               |
| De 0'50 id. á 3'50 id.               |
| De 0'60 id. á 4'50 id.               |
| De 0'70 id. á 5'50 id.               |
| De 0'80 id. á 6'50 id.               |
| De 0'90 id. á 8'00 id.               |
| De 1'00 id. á 11'00 id.              |

Se construyen ramos de armadura á precios sumamente baratos. Hay además un gran surtido de rosales y claveles de todas clases, como tambien una gran coleccion de macetas, plantas y árboles frutales. 8-7

**SERVICIO MILITAR**

Interesante á los padres de familia

**LA ANDALUCIA**

Asociacion general mútua para la redencion á metálico del servicio activo de las armas.

Depositando antes del sorteo 500 pesetas en establecimiento de crédito, casa de Banca, comercio, ó en persona de confianza que ofrezca suficiente garantía á satisfaccion de los interesados y de esta casa, quedan inscritos en esta Asociacion, con cuya inscripcion los mozos tienen la seguridad de redimirse á metálico.

Esta casa verifica contratos, antes del sorteo para sustitucion del servicio de Ultramar bajo las condiciones siguientes:

El que deposite 150 pesetas, caso de tocarle por su número servir en Ultramar, se le pondrá un sustituto, ó más si necesario fuese, hasta dejar su responsabilidad á salvo, ó se le redimirá á metálico; pero tendrá que abonar despues de conocido el cupo que se designe á dichos Ejércitos, la cantidad de 750 pesetas sobre las ya depositadas, y si se le declara, por el contrario, recluta disponible, ó le corresponde servir en la Península, quedarán las mencionadas 150 pesetas á favor de esta casa.

Grande es la ventaja que puede obtenerse con la combinacion de los contratos de Asociacion y Sustitucion del servicio de Ultramar. Un ejemplo práctico demostrará su conveniencia:

Supongamos un individuo que hace las dos operaciones. Por la primera deposita 500 pesetas; y por la segunda 150; total 650 pesetas.

Si es declarado soldado para la Península y le corresponde de la Asociacion 1.500 pesetas, resulta libre á metálico y con beneficio por lo tante de 850 pesetas.

Si por el contrario le corresponde para Ultramar, como de la Asociacion percibe 1.500 pesetas y sale tiene que satisfacer 750, para que se le sustituya ó redima, resulta á su favor otras 750 pesetas, de las que deducidas las 650 que depositó por los contratos de Asociacion y Sustitucion, obtienen líquida, á su favor, 100 pesetas despues de quedar libre del servicio.

Por separado de las operaciones ya dichas, esta casa verifica contratos á toda eventualidad, por la cantidad de 950 pesetas, por dicha suma contrae la obligacion de librarlos á metálico, bien salga el asociado para la Península, ó bien sea para Ultramar, entregándole á cada uno su correspondiente carta de pago.

Rogamos al público no confunda esta casa con ninguna otra que pueda ocuparse en operaciones de quintas, y advertimos que los contratos solo se verifican en Sevilla con el Director, y fuera con los representantes legitimamente autorizados por el mismo.

Para más detalles, diríjense á D. Tomás Herrero Lax, representante de las zonas de Murcia, Valencia, Játiva, Castellon de la Plana, Alcoy, Alicante y Albacete, el cual reside en Murcia, calle de la Palmera, núm. 6, principal, quien facilitará reglamentos y cuantos antecedentes se le pidan.

**CENTRO VELOCIPEDISTA**

DIRECTOR-PROPIETARIO

**Antonio Avilés Rocamora**

**PLAZA DE STO. DOMINGO, MURCIA**

Se alquilan toda clase de velocípedos.—Enseñanza completa en 5 dias.—Venta de máquinas de todas clases, al contado y á plazos.

**Accesorios—Alquiler—Reparaciones. 15-1**

**LA PALOMA**

COLONIALES Y ULTRAMARINOS de J. Sanchez Pedreño

Salchichones de Bologne, Mortadelle y de Vich, quesos Crema de la Crema, sopas catalanas, Julian y Tapiocas, azúcares, chocolates, thes, cafés, garbanzos de Castilla, conservas de carnes, pescados y vejetales, mantecas de vaca, frescas, hamburguesa y asturiana, pasas de Málaga, vinos de Jerez, Burdeos y Málaga, champagne y licores de todas clases.

Calle de la Platería, núm. 79, junto á la fotografia de Olivares.

Todo bueno y á precios reducidos. 10-7

**SE ALQUILA** la casa número 24 de la calle del Val de San Juan, en el precio de cinco reales y medio diarios. Para tratar de las demás condiciones de inquilinato, pueden entenderse con el dueño, calle de Balboa, núm. 3, todos los dias de 10 á 2.

**SE ALQUILA** un segundo piso en la calle de Alfaro, núm. 7.

**POR 8 RS. AL DIA** se alquila una máquina desgranadora de panizo de las mejores que se conocen, pues con solo tres personas, que pueden ser chiquillos, se pueden desgranar 6 fanegas por hora, dejando el zuro casi limpio de grano, teniendo la cualidad de separar el zuro y el grano. En esta imprenta se dará razon.

**Para la próxima festividad de todos los Santos.**

Hachas de 2 libras, á la mitad del precio del año pasado esto es 1 real de alquiler cada hacha, y las hachetas á medio real Encomendandolas con tiempo.

**PLAZA DE SAN PEDRO NÚMERO 10. NAVARRO. 10-6**

**AUMENTA**

**TÓNICO**

**ORIENTAL**



Cura la Caspa, Impide la caída del

**CABELLO**

**PERFUMA**

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

De venta en la Farmácia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

**CLASES DE MATEMATICAS SOLFEO Y PIANO**

Á CARGO DE **M. BENAVENTE** Sociedad, 14. 8-8

**Planchadora acreditada**

Para fuera y dentro de su casa, con toda perfeccion y rebaja de precios, se ha trasladado á la calle de Aljezares, número 5, patio. 8-4-4-6

**Canteras, Talleres y Fábricas de aserrar mármoles de Maximiliano Ramos.**

Pídanse precios de los mármoles á Macael (Almería.) 25-12

**SE VENDE** un huerto con hermosa casa, cómodo para todo tiempo, En esta imprenta darán razon 15-13

**VALENCIA EN MURCIA. Brisa y Liern.**

Se construyen muebles de todas clases á conciencia, y, elegantes. Novedad en cortinajes ysillerias. Especialidad en mesas de billar de cua todos sistemas se conocen. Precios baratísimos

**PASAJE DE ZABALBURU 2. Murcia. 1-3 m**

**Pimiento Nuevo de este año**

el ya acreditado sin aceite y sin más que la cáscara bien molida, garantizado por el director de este periódico.

Se ven le en latas de

**2, 4, 8 Y 14 REALES** EN LA IMPRENTA DEL «DIARIO DE MURCIA» Sociedad, núm. 10.

**SE ALQUILA** una sala decentemente amueblada calle de S. José, 4.

**SE VENDE** la casa núm. 108 de la calle de Floridablanca. Para tratar con el p ocuredor D. Joaquin Gonzalez. Arrenal 7, todos los dias de 9 á 11 de la mañana.

**LAPIDARIO Y MARMOLISTA. Frenería, 35, Murcia**

En este establecimiento, hoy á cargo de José Juliá, encontrará el público mármoles para obras, tableros para ebanistas y toda clase de trabajos para cementerios.

Se garantizan las lápidas hasta la llegada á su destino.

**TARJETAS.**—Se hacen en el momento que se encargan, desde 8 reales el ciento en la imprenta de este periódico.

**TINTA NEGRA** superior, tres reales cuartillo, y por botellas á uno, dos y tres reales, Imprenta de EL DIARIO DE MURCIA, Sociedad, 10,

Imp. del Diario, Sociedad, 10.